

Morena tendrá un padrón de 3 millones

En 2 días se afiliaron al guinda... 2,600 personas cada minuto

MARIO DELGADO, líder del partido, pide no llamar "acarreados" a las personas que participaron en el proceso; líder de la banca en el Senado pone en duda la cifra

• Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

Tras las elecciones del fin de semana pasado, Morena aseguró que afilió a alrededor de 2.5 millones de participantes, por lo que ahora contará con un padrón de tres millones de personas. Esto supone que habrían sido afiliadas a ese partido más de dos mil 600 personas por minuto, 4.7 de ellas, en promedio, en cada centro de votación.

El dirigente nacional morenista, Mario Delgado, aseguró que participaron cerca de tres millones de personas en los 553 centros de votación que se instalaron el sábado y domingo en todo el país.

El Instituto Nacional Electoral (INE) tenía el registro aproximado de 466 mil militantes de Morena, en un padrón que no había sido actualizado desde el 2020, por lo que se estima que actualmente casi medio millón formaban parte de las filas del partido guinda, según las cifras que presentó Delgado Carrillo.

En los dos días en los que se realizó el ejercicio para elegir consejeros, las votaciones duraron ocho horas cada uno, por lo que para alcanzar la participación anunciada por Delgado, tuvieron que afiliarse dos mil 604 personas cada minuto.

En la conferencia de prensa de este lunes, el dirigente partidista resaltó que, a partir de los tres millones de registros que obtuvieron, conformarán un nuevo padrón, que será el definitivo, el cual esperan tener digitalizado hacia el cierre del año.

"En diciembre de este año, que terminemos este proceso de revisión, de digitalización, pues tendremos ya un padrón completamente renovado que dará absoluta certeza, y vamos a terminar ya con estos jalones que provocó el padrón en años anteriores.

"Va a ser un padrón público, donde la gente podrá consultarlo. También vamos a quitar este mito de la afiliación, de que te podías afiliar y que no, y que aparecía en el padrón y que no; vamos a darle ya absoluta transparencia", afirmó.

Pese a estas cuentas, el líder de los senadores guindas, Ricardo Monreal, puso en duda el número de participantes reportados por la dirigencia nacional de su partido, que serán los nuevos integrantes del padrón.

"Es muy difícil sostener lo que he escuchado: en dos días votaron 2.5 millones de ciudadanos y ciudadanas; eso significa que, en dos días, 2.5 millones se afiliaron a Morena; el dato oficial del INE es que Morena tenía 400 mil afiliados aproximadamente", comentó en entrevista telefónica.

Además, en un video el también presidente de la Junta de Coordinación Política lamentó el episodio de "mala calidad" que protagonizó el fin de semana con el proceso electoral y dijo que es evidente que todo estaba "prefigurado".

Ante las críticas y evidencias por las anomalías en el proceso interno de Morena, Delgado Carrillo pidió respetar el proceso interno y no llamar "acarreados" a los tres millones de personas que participaron.

Negó las acusaciones de los morenistas, como el propio senador Ricardo Monreal, de que la elección ya estaba preconfigurada, y acusó que los actos de violencia que se registraron durante las votaciones fueron responsabilidad de "infiltrados" que trataron de afectar la imagen del partido guinda.

"Hay que respetar la voluntad de la gente, la voluntad del pueblo; no caigamos en estos prejuicios que tiene la derecha, de menospreciar al pueblo. Que se nos respete, que tres millones de personas salieron de manera pacífica, voluntaria, en un gran

ejercicio cívico; que no se les tache de acarreados, que no se les tache de que hubo violaciones generalizadas. Pido respeto para la gente, para los tres millones de personas que salieron a participar", declaró.

Afirmó que, de los 553 centros de votación que instalaron en todo el país, sólo 19 tuvieron que cerrar antes de lo programado debido a incidentes de personas externas; es decir, 3.4 por ciento de los lugares que se colocaron para la votación.

Delgado indicó que los 19 centros de votación que presentaron incidencias estaban ubicados en Puebla, Chiapas, Veracruz, Guerrero, Baja California, Estado de México, Jalisco, Durango y Guanajuato.

Aunque dijo que todavía van a revisar algunas anomalías, hasta el momento sólo han determinado la anulación de los comicios en cinco distritos, donde se tendrán que repetir los comicios: el distrito 13 de Chiapas, 4 de Tijuana, 10 y 16 de Jalisco y 2 de Durango, además de que todavía evalúan el 9 de Irapuato.



19

Incidentes registró Morena en diferentes centros de votación

3.4

Por ciento de los 553 centros tuvo que suspender su votación

EL DATO

EL TEPJF le permitió a Morena realizar afiliaciones exprés previo a sus asambleas, siempre que acredite requisitos mínimos de militancia y les expida una constancia a quienes se inscriban.

“**ES MUY** difícil sostener lo que he escuchado: en dos días votaron 2.5 millones de ciudadanos y ciudadanas; eso significa que, en dos días, 2.5 millones se afiliaron a Morena; el dato oficial del INE es que tenía 400 mil afiliados aproximadamente”
Ricardo Monreal
Líder de senadores de Morena



Fotos: Cuartoscuro y captura de video



“**NO CAIGAMOS** en estos prejuicios que tiene la derecha de menospreciar al pueblo, que se nos respete, que tres millones de personas salieron de manera pacífica, voluntaria, en un gran ejercicio cívico, que no se les tache de acarreados”
Mario Delgado
Líder nacional de Morena

